

REFORMA

EL NORTE

MURAL

Difiere ABM con perspectivas de Moody's

El presidente de la ABM, Luis Niño de Rivera, contradijo las perspectivas negativas que Moody's tiene tanto para la banca como para el País.

[Jessika Becerra](#)

El presidente de la Asociación de Bancos de México (ABM), Luis Niño de Rivera, manifestó que no coincide con la perspectiva negativa que la calificadora Moody's mantiene sobre el sistema bancario mexicano.

"No coincido para nada con la perspectiva negativa que tienen ustedes porque la banca hoy tiene las condiciones más sólidas de muchos años.

"Tenemos un índice de capitalización 15.7 por ciento, por encima de los niveles requeridos por Basilea, además de una cartera de muy elevada calidad, con un Índice de morosidad a julio de 2.2 por ciento. Así como una cobertura de reservas contra cartera vencida de una y media veces", expuso en el foro "Inside Latam Series" organizado por la agencia.

La semana pasada, Moody's cambió la perspectiva del sistema bancario de estable a negativo, debido a la expectativa de que un menor crecimiento económico incrementa la morosidad y desacelera el avance del negocios de la banca, así como por condiciones fiscales que limitarán la capacidad del Gobierno para dar apoyo a los bancos.

Agregó que los índices de liquidez son 176 por ciento de corto plazo y que hay crecimiento de la cartera tanto en hipotecas como en empresas y en consumo.

"Tenemos dos tipos de crédito que se han desacelerado, el crédito automotriz y los personales, todo lo demás está creciendo", aseguró.

"Entonces, la perspectiva negativa es, yo creo, curarse en salud, y eso no se vale. Es anticipándose a decir: 'No, pues no vaya a ser que les vaya mal', no es por ahí. Estamos en un negocio, como ustedes, de evaluación y administración", afirmó.

Cuestionado por separado, Felipe Carvalho, vicepresidente senior de crédito de Moody's, expuso que el argumento de Niño de Rivera refleja la situación actual, mientras que la perspectiva de la calificadora es para los próximos dos años.

"Él está hablando de cómo están los bancos hoy, y nosotros de cómo sería la tendencia hacia adelante, pues nuestro informe quiere informar al mercado de lo que vemos de 12 a 18 meses para que los inversionistas puedan tomar sus decisiones".

Explicó que la perspectiva negativa se basa en la evolución de la rentabilidad, calidad de activos, capitalización, nivel de liquidez y fondeo de los próximos dos años.

"Para llegar a la conclusión negativa, uno de los principales puntos es el crecimiento económico, que para nosotros tendría un efecto directo en la calidad de los activos", mencionó Carvalho.

"Esperamos un aumento y deterioro en los índices de morosidad. Hoy está en niveles de 2.1 por ciento en los dos o tres últimos años", señaló.

Indicó que la morosidad podría subir a 2.7 por ciento, que no implica baja de calificación.

Luis Niño de Rivera, por su parte, previó que para este 2019 el crédito bancario habrá crecido entre 9 y 10 por ciento.

Además, el banquero aseguró que los bancos privados deben apoyar la reactivación de la economía.

"En inversión, por cada peso invertido, el 14 por ciento viene del Gobierno y el 86 por ciento de la iniciativa privada, que somos todos, personas físicas con actividad empresarial y pymes.

"Está en nuestras manos reactivar la economía y no esperar a que el Gobierno defina qué va a hacer con su 14 por ciento", mencionó.

Por otra parte, Niño de Rivera fue cuestionado sobre la expectativa que se tiene del Presupuesto de Egresos de la Federación, a lo que respondió que es cómo se va a manejar Pemex y el gasto público, y en qué parte de la economía o de la infraestructura va a participar el Gobierno.